
 

 

  MEMÓRIA DA 2ª REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE PLANEJAMENTO E ARTICULAÇÃO - CTPA - 
GESTÃO 2023-2025 

DATA: 26/05/2023 HORÁRIO: 14H00 LOCAL: Plataforma Teams 

LISTA DE PRESENÇA – CTPA 

REPRESENTANTES 

Entidade  Nome 

SABESP Rodrigo Ferraz 

SABESP Priscila Roberta Barreto 

DAEE Josué Barranco 

MDV Virgílio Alcides de Faria 

IAB Jordana Zola 

FIESP Fernando Santos 

PM São Paulo Teresa Maria Emídio 

CONVIDADOS 

Entidade  Nome 

FABHAT/ Secretaria Executiva Ana Sedlacek 

UFABC Melissa Graciosa 

FABHAT Valburg de Sousa Santos Jr. 

FABHAT Beatriz Vilera 

FIESP Lucas Lourenco Zanardi 

PM de Mairiporã José Eduardo Victorino 

Ausências Justificadas: Lilian Barrella (CETESB); Gustavo Veronesi (SOS Mata Atlântica); 

Solange Wuo (PM de Suzano); e Rosélia Ikeda (PM de São Paulo). 

ASSUNTOS TRATADOS: 

1. Abertura 

Hélio Suleiman (Diretor-presidente da FABHAT) iniciou a reunião as 14h00, agradeceu a 

presença de todos.  Esclareceu que o motivo dessa reunião é referente ao Projeto Integra Tietê. 

Em reunião para tratativas sobre esse assunto com a SEMIL, foi sugerido que fosse preenchido 

uma planilha que em seu conteúdo tenha qual o papel da Agência, qual o papel do Comitê, quais 

atividades que serão desenvolvidas, o que se pretendo com essas atividades, etc.  

Melissa acrescento que a ideia é trazer todos os projetos por exemplo de drenagem, de 

saneamento, desassoreamento, logística e integrar tudo isso numa única plataforma e otimizar 

a gestão nesse conjunto de interface entre esses projetos. Então a ideia é criar um formulário e 

todos que estão desenvolvendo esses tipos de projetos com as tipologias citadas, insiram nessa 

planilha os dados dos projetos. Os projetos FEHIDRO irão se concentrar na Coordenadoria de 

Recursos Hídricos.  

Hélio prosseguiu informando que nessa primeira leva, todas as entidades, sejam elas de 

governo, prefeituras e outras que trabalham com “água”, “saneamento”, resíduos, vão 



 

 

preencher essa planilha e colocar os respectivos planejamentos para que o objetivo maior dessa 

planilha, que é uma grande construção, é que nós não desenvolvamos projetos com 

sobreposições. Hélio ressaltou a importância de trazer os municípios, através dos Consórcios 

para colaborar nas tomadas de decisões e as tornassem mais assertivas.  

Melissa esclareceu que uma coisa é o FIAR, o fórum integra Tietê. Outra coisa é o programa 

renasce Tietê. O programa renasce Tietê é o que está motivando a criação do fórum integra 

Tietê. O programa reúne diversos projetos que já estavam previstos ou em andamento. 

Portanto o Programa Integra Tietê é a reunião dos projetos e uma tentativa também de fazer a 

otimização entre eles. Então é um fórum de discussão desse conjunto de projetos que forma o 

programa renasce Tietê. E para ter uma primeira conversa se fez essa tentativa de juntar todos 

os projetos em uma em um único lugar para pode observar todos eles em conjunto. 

Melissa e Hélio justificaram apresentar a proposta de preenchimento deste formulário à esta 

Câmara técnica, uma vez que a mesma atua com Planejamento.  

Melissa apresentou o formulário com os questionamentos para que todos da Câmara pudesses 

observar e tirar todas as dúvidas, caso houvesse. 

Hélio sugeriu elaborar uma planilha com as principais ações do CBH-AT e traria numa próxima 

reunião da CTPA para validar e a partir de então, preencher o formulário. A próxima reunião 

ficou para o dia 01/06 às 14h00. 

Todos concordaram. 

Reunião finalizou às 15h30. 

 


